
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

GIUGNO 2021 

Eddi Frezza  

Governatore 2021-2022 

Giancarlo Buodo 

Governatore 2020-2021 



    

so
m

m
a
ri

o
 

 

IN PRIMO PIANO   

Il saluto del Governatore 2020-2021 Giancarlo Buodo  3 

Riunione di saluto con gli Officer distrettuali  6 

LCIF – Finale con il botto  7 

Il congedo della Redazione  9 

Concorso letterario in memoria di Ernesto Zeppa  10 

DAL DISTRETTO   

Statistiche Soci al 26 giugno 2021  12 

Nuove tecnologie per una gestione sostenibile  13 

Progetto Letismart a Udine – Service Zona D  14 

Nuove povertà – Service Zona A  15 

Ancora sul passaggio a Ente del Terzo Settore  16 

DAI CLUB   

LC Lignano Sabbiadoro e i suoi primi 50 anni  17 

LC Lignano Sabbiadoro. Passaggio del martello  19 

LC Bibione S. Michele al T. - Il faro di Bibione  20 

LC Asolo Pedemontana del Grappa - Un nuovo inizio  21 

LC Porcia - “Tintoretto, l’uomo, l’ambiente e l’artista”  22 

LC Gemona Celti - Generi alimentari per famiglie bisognose  23 

LC Gorizia Maria Theresia - Poster per la Pace  24 

LC Trieste Host -  Per i giovani di AcquaMarina  25 

LC Pordenone Host - Un impegno di servizio per la comunità  26 

LC Pordenone Naonis - Magredi un territorio da rispettare  27 

LC Pordenone Naonis e LC Pordenone Musica per la solidarietà  29 

LC Nervesa della Battaglia Tarvisium – Service Sight for kids  30 

LC Nervesa della Battaglia Tarvisium – I bunker della 1ª Guerra  30 

   

ELABORATI DEL CONCORSO LETTERARIO “E. ZEPPA”  32 

DELIBERE ADOTTATE DAL 69° CONGRESSO MD  33 

DAI SOCI   

PDG Guido Repetti - Responsabilita’ degli organi della 

Associazione 
 34 

DAL MULTIDISTRETTO   

Deliberazioni assunte al 69° Congresso nazionale  37 

LA REDAZIONE  39 

 

 

Cliccando sulla singola voce del Sommario si viene 

automaticamente indirizzati alla pagina corrispondente 

- 2 - 



 

 

 
Care Amiche, cari Amici, 

siamo arrivati alla fine di questa annata diversa, forse 

stanchi, forse increduli, ma sicuramente soddisfatti, ma 

ce l’abbiamo fatta. Abbiamo portato a compimento un 

anno intenso, ricco di iniziative e di innovazione. 

Vi ringrazio di cuore per il vostro impegno, per la 

dedizione, per la disponibilità, per le competenze sempre 

a disposizione per i bisogni più urgenti. 

Abbiamo costruito relazioni, dialoghi, approfondimenti con 

persone diverse e dalle diverse professionalità, come mai era accaduto in precedenza. 

Abbiamo imparato in fretta ad utilizzare strumenti nuovi di comunicazione, proprio 

come io auspicavo, ma soprattutto a conoscerne la straordinaria potenza e che 

continueremo ad usare anche in futuro. Credo che ognuno di noi possa dire di aver 

aggiunto qualcosa al proprio bagaglio culturale e di conoscenza. 

Avevamo progettato iniziative, panificati service che sono stati realizzati. Ne abbiamo 

addirittura aggiunti altri. Abbiamo contribuito a far comprendere e ad accrescere 

l’importanza del lavoro di gruppo, che ci ha permesso di raggiungere traguardi 

importanti e significativi, aumentando la visibilità della nostra Associazione. 

Ho molto apprezzato la sincera collaborazione che mi avete fornita ed anche le 

attestazioni di  stima che ho ricevuto. Con i CLUB credo di poter dire che è stato 

avviato un dialogo nuovo, aperto, diverso e condiviso. 

Il lavoro delle ZONE, coordinato dalle CIRCOSCRIZIONI, è stato splendido. Club che 

si sono uniti per costruire insieme service per urgenti bisogni, realizzati con 

tempestività e competenza, anche attraverso la disponibilità economica messa a 

disposizione dal Distretto, che mi piace ricordare, perché molto apprezzata. 

Abbiamo contribuito a far percepire l’importanza di avere una visione nuova del 

nostro agire, di adoperarci per una nuova modalità di relazione che ci apparterrà 

sempre con più convinzione. 

Il GAT DISTRETTUALE e il GLT MULTIDISTRETTUALE hanno svolto un ottimo lavoro 

di approfondimento, di motivazione, di aggregazione. Sempre presenti e attivi, hanno 

contribuito a mantenere vivo l’entusiasmo dei Soci.  

Una citazione particolare sul tema della COMUNICAZIONE, per l’importante lavoro 

svolto nel corso dell’anno, culminato con la realizzazione del sito tridistrettuale: un 

importante traguardo! 

Il CENTRO STUDI ha portato a compimento i progetti che gli avevo chiesto con 

puntiglio e concretezza, analizzando due importanti aspetti di grande attualità: il terzo 

settore e il bilancio sociale. 

LCIF ha avuto un’attenzione particolare come è doveroso che sia, per il ruolo 

fondamentale che esplicita nel favorire il compimento e l’implementazione delle nostre 

attività di servizio. Il suo valore internazionale deve essere riconosciuto e sostenuto 

da attività intelligenti e di grande visibilità.  
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DEL GOVERNATORE  

GIANCARLO BUODO 
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Le varie AREE si sono impegnate a promuovere sempre argomenti di attualità e di 

grandi contenuti, mettendo a disposizione competenze e tempo prezioso. Stesso 

ragionamento per il service nazionale delle “4R” concretizzatosi con un interessante 

service. Tema questo sempre di maggiore interesse sul quale dovremo, sempre di più, 

porre la nostra attenzione. 

Un plauso particolare, per la gestione della nostra ONLUS DISTRETTUALE che si è 

messa ancora a disposizione in diverse occasioni, non ultima, la raccolta fondi a favore 

dei terremotati della Croazia, diventando riferimento multidistrettuale. 

Una annata complessa dove gli appuntamenti, la comunicazione, gli eventi virtuali si 

sono moltiplicati, sempre centrati su argomenti molto interessanti, dove la fantasia, 

le conoscenze e le relazioni dei nostri Club hanno permesso di realizzare service dai 

grandi, a volte straordinari, contenuti. Un immenso lavoro portato a compimento. 

A tal proposito mi preme ricordare la realizzazione del PROGETTO MOSTRA su “Il 

Secolo di Nicola Grassi. Pittura del Sei e Settecento Veneziano”, condiviso dai Club del 

Distretto ai quali ho chiesto la partecipazione che ho immediatamente trovata. Grazie 

di cuore a tutti. Ricordo ancora una volta che l’intero ricavato sarà devoluto alla 

Fondazione LCIF ripartito in parti uguali per TUTTI i Club del Distretto, perché questo 

è il senso che dobbiamo dare a questa operazione.  

Dai ricavi di questo progetto, il 17 giugno è stata versata a LCIF la somma di 40.000,00 

euro. Su questo argomento trovate un approfondimento nelle pagine successive. 

Con grandissimo piacere, negli incontri con i Club che sto condividendo in questi 

ultimi giorni, scopro l’entusiasmo mai sopito che ci ha sempre caratterizzati e con 

grande soddisfazione assisto all’immissione di NUOVI SOCI; segno evidente che la 

nostra aggregazione risulta essere attrattiva. C’è ancora molto da fare su questo 

argomento, ma comunque si intravvedono segnali positivi importanti. 

Un grazie particolare desidero esprimerlo al Maestro Fassetta e al suo gruppo, del 

CLUB SATELLITE “MUSICA PER LA SOLIDARIETÀ”, per la collaborazione prestata 

durante l’arco dell’anno, unitamente ai Maestri Franca e Ugo Cividino per il supporto 

in occasione della realizzazione del “Concerto di Natale tridistrettuale”. 

Permettetemi un ringraziamento speciale alla mia Squadra (Elis, Adriana, Leopoldo e 

Luigino) che con entusiasmo, competenza ed intelligenza mi hanno supportato in ogni 

occasione  per tutte le necessità che l’annata ha richieste! Grazie di cuore. 

Durante questo affascinante cammino, ho incontrato moltissime persone che con 

entusiasmo, disponibilità, sincerità e sorriso hanno dato consistenza al mio lavoro e 

alle mie proposte. Ringrazio veramente TUTTI che non dimenticherò mai. 

Ed infine concedetemi ancora una riflessione! 

Mi sto avviando alla conclusione del mio mandato ed inizierà un rapido preludio a 

quella che alcuni chiamano la “sindrome da governatorite”. Il naturale destino dei 

Governatori è quello di diventare anonimi od intriganti, la mia volontà è quella di 

tentare di non appartenere a nessuna di queste identità. Mi accontenterò di essere 

parte attiva quando mi sarà chiesto in virtù dell’enorme bagaglio di esperienze e 

conoscenze maturate in questi anni, senza interferenze di alcun genere perché sono 

convinto che eccedere in esagerati personalismi, non sia la direzione giusta! 

Continuiamo a lavorare con entusiasmo, serenità e con condivisione per i bisogni 

delle nostre comunità, ricordandoci di rispettare quel codice etico che sempre 

recitiamo prima di ogni nostro incontro. Solo così ci sentiremo appagati nell’animo per 

quello che saremo riusciti a fare.  
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Un abbraccio a tutti e un immenso grazie per tutto quello che siamo riusciti a 

condividere in questa annata così diversa, così imprevedibile, in alcuni momenti 

persino affascinante, che sono certo non dimenticheremo! 

A presto rivederci. 

Giancarlo 

 

MOSTRA “IL SECOLO DI NICOLA GRASSI. PITTURA DEL 

SEI  E SETTECENTO VENEZIANO” 

In occasione dell’Assemblea di apertura proposi a tutti Voi una idea, che appartiene 

sicuramente alle mie passioni, ma che soprattutto voleva andare nella direzione di 

portare a compimento una iniziativa condivisa e di sostegno alla nostra fondazione 

LCIF. Ritenendo doveroso esprimere il nostro sostegno a tutte le iniziative finanziate 

opportunamente dalla Fondazione, di cui anche il nostro Distretto ha beneficiato e 

nell’ottica di riconoscere la internazionalità del nostro agire. Ma certamente anche 

l’ambizione di evidenziare la qualità delle proposte Lionistiche attraverso una 

operazione di raccolta fondi (ricordo che la mostra è stata interamente finanziata da 

sponsor privati) e di comunicazione e alta visibilità, tali da esaltare l’immagine della 

nostra Associazione. 

Da queste premesse siamo partiti, e dopo molte insidie, insicurezze, difficoltà e ben 

quattro differimenti (ricordo che la mostra doveva iniziare il 23 gennaio 2021) stiamo 

portando a compimento brillantemente questa affascinante esperienza. 

Non sono mancati momenti di incertezza, ma sempre superati dall’entusiasmo e dalla 

convinzione di tutto il gruppo di lavoro che si è sempre proposto un solo obbiettivo: il 

compimento di questa operazione! 

Molte sono le persone che si sono adoperate per la buona riuscita di questo progetto 

e che accomuno in un sincero ed intimo, immenso grazie!! Ho potuto veramente 

comprendere il valore, la bontà dell’animo, la grande disponibilità e la competenza di 

molti di voi. 

La mostra sta riscuotendo un grande successo per la sua completezza, per il valore 

delle opere e per il preciso e raffinato allestimento, in uno spazio espositivo molto 

accogliente. 

Come già dichiarato ad oggi abbiamo raccolto 40.000,00 euri che derivano dalla 

vendita dei biglietti, dei cataloghi, dalle visite guidate, da residui finanziamenti da 

sponsor e dai contributi che ho ricevuti dalle visite ai Club. Speriamo di poter 

aggiungere altri denari, da questi ultimi giorni di eventuali visite alla mostra e 

acquisto cataloghi, che vi stimolo naturalmente a prendere in considerazione. Ricordo 

altresì che l’intero versamento a LCIF è stato riconosciuto in parti eguali a tutti i Club 

del Distretto. 

Desidero esprimere un grandissimo ringraziamento a tutti Voi, che in modi diversi 

avete contribuito al concreto compimento di questo progetto. Dobbiamo essere felici 

per quanto siamo riusciti a fare insieme. La vera forza del nostro agire è la condivisione 

delle idee e la concretezza di quello che riusciamo a completare. 

Grazie ancora a tutti, per avermi concesso il privilegio della condivisione di questa 

intensa e diversa annata Lionistica. 

Un abbraccio. 

Giancarlo 
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RIUNIONE DI SALUTO CON GLI 

OFFICER DISTRETTUALI 

 

La sera di venerdì 18 giugno il Governatore Giancarlo Buodo ha organizzato a Villa 

Gozzi a Visinale di Pasiano una riunione di saluto e ringraziamento con gli Officer 

distrettuali che hanno ricoperto nell’anno 2020-2021 incarichi di maggiore impegno. 

Lo splendido scenario di Villa 

Gozzi ha ben accompagnato la 

riunione, iniziata con un 

graditissimo intrattenimento 

musicale tenuto dai maestri 

Gianni e Stefania Fassetta, soci 

del Club satellite “Musica per la 

Solidarietà” di Pordenone. 

Il Governatore ha espresso la 

propria soddisfazione e ringraziato 

per la grande collaborazione 

ricevuta dai Club, da soci e officer 

(vedi il messaggio di saluto di 

pag.2). 

In questa breve sintesi ricordiamo i ringraziamenti rivolti ai componenti della “family”: 

Elis Fusari, puntualissima segretario distrettuale, ha ricevuto dal Governatore il 

riconoscimento di Melvin Jones Fellow che sottolinea il grande lavoro svolto. 

Adriana Bavosa, impeccabile cerimoniera distrettuale, che nel corso del Congresso 

nazionale ha ricevuta la “Lion Recognition Medal” istituita ufficialmente nel 2010 dal 

Consiglio Direttivo di LCI per riconoscere i Lions che si sono distinti in uno sforzo di 

soccorso in caso di calamità, in un'impresa salvavita o in un'attività di servizio 

ritenuta altrimenti appropriata dal Presidente Internazionale. 

Leopoldo Passazi, prezioso tesoriere distrettuale. Non presente alla serata. 

Luigino Margheritta, componente aggiunto, indispensabile gestore degli incontri 

svolti in video conferenza.   
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LCIF - FINALE D’ANNO  

CON IL BOTTO 

 
Quasi 88.000 dollari. Questo è quanto il nostro 

Distretto ha raccolto per la LCIF quest’anno.  
Sul fronte del fare sono state presentate richieste di contributo 

integrativo per due progetti il cui valore totale ammonta a 90.000 euro:  

 Progetto Ninfe, proposto dai Lions Club della Zona G 

 Progetto Melograno, proposto dai Lions Club Udine Host e Udine Castello.  

Il Distretto ha inoltre in preparazione una richiesta di contributo per l’acquisto di un 

furgoncino refrigerato finalizzato alla distribuzione di alimenti sottratti allo spreco. 

Questa la sintesi di un anno particolare in cui, privati della possibilità di realizzare 

raccolte fondi tradizionali, abbiamo inventato altri sistemi per sostenere la LCIF ed i 

risultati paragonati agli anni precedenti, sono stati da record. 

Quest’anno poi per la prima volta abbiamo celebrato la GIORNATA EUROPEA DELLA 

FONDAZIONE; alcuni club che hanno approfittato dell’occasione per scendere in 

piazza e parlare dei Lions e della LCIF, altri hanno voluto testimoniare la propria 

adesione all’iniziativa attraverso una donazione. 

In questa giornata abbiamo visto 

scendere in piazza i soci del LC UDINE 

LIONELLO che in questa giornata 

hanno regalato un ecografo portatile 

all’Azienda Sanitaria universitaria 

Friuli Centrale ed hanno completato 

la raccolta di 1500 paia di occhiali 

usati.  

Il LC CONEGLIANO ha dedicato le 

passeggiate de “Il filo della Storia”, 

percorso storico-turistico realizzato dallo stesso Club nel 2013 e frequentato da 

centinaia di turisti tutto l’anno, alla divulgazione ed al sostegno della Fondazione.  

Il LC TRIESTE ALTO ADRIATICO ha organizzato una seduta di ginnastica Yoga che è 

stata l’occasione per raccogliere fondi e presentare la Fondazione a tanti che non la 

conoscevano.  
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Il LC LIGNANO SABBIADORO ha voluto unire le celebrazioni dei suoi 50 anni con la 

Giornata europea dedicata alla Fondazione ed il LC UDINE HOST ha organizzato una 

cospicua raccolta fra i soci della Zona D. 

Oltre che con elargizioni volontarie, i club hanno contribuito alla raccolta fondi per la 

LCIF partecipando alle iniziative distrettuali quali le campagne dell’olio e del caffè di 

Natale, la campagna delle colombe pasquali, la partecipazione a visite guidate virtuali 

a Piazza Unità d’Italia ed al Castello di Miramare a Trieste (con Lions collegati da tutta 

l’Italia) per terminare con l’acquisto delle borracce colorate della LCIF.  

È stata veramente una gara di solidarietà che ha coinvolto tutti i club del Distretto. 

La parte del leone, è proprio il caso di dirlo, l’ha 

fatta la MOSTRA “Il secolo di Nicola Grassi” 

organizzata dal Distretto e fortemente voluta dal 

Governatore Giancarlo Buodo che ne è stato 

l’artefice principale. Il ricavato della mostra, 

sommato alle donazioni ricevute nel corso delle 

visite ai Club, ha consentito al Governatore di 

versare alla Fondazione 47.700 dollari, 

equamente suddivisi fra i 52 club del Distretto. 

L’anno si conclude quindi nel migliore dei modi 

per il nostro Distretto ed i nostri Club che hanno 

dato prova di sensibilità nei confronti della 

Fondazione avendone compreso l’importante 

missione, che è quella di aiutare i Lions club a 

rendere migliori le proprie comunità. 

Un grande GRAZIE a tutti e buona estate … ce la 

siamo meritata. 

Anna Dessy 
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      IL CONGEDO DELLA REDAZIONE 

 

 

Mi scuso se mi permetto di occupare una pagina in primo piano. È la prima volta in 

sette anni di direzione della newsletter distrettuale InfoTa2. Mi perdonerete spero. 

Si conclude il mandato del sottoscritto e della intera redazione: Lucio Leonardelli, 

Edoardo Comiotto, Manuela Crepaz, Mauro Galliani. 

Ci siamo confrontati tra di noi per analizzare con spirito critico quanto fatto, 

soprattutto negli ultimi 2 anni, e ne siamo usciti soddisfatti e gratificati dalla continua 

crescita di attenzione da parte dei Club e dei soci. Pensiamo di aver costantemente 

migliorato la qualità, puntando alla leggibilità e alla gradevolezza. 

Nel tempo InfoTa2 è diventata una componente sicuramente utile nel nostro Distretto. 

Passiamo la mano perciò serenamente, rinnovando la nostra disponibilità a 

collaborare se richiesti, e augurando alla nuova redazione ancora maggiori risultati e 

soddisfazione.                                                      Ugo Lupattelli 

 

 

 

“Comunicare è come 

andare, 

con notizie raccolte di 

mattino, 

in casa d’altri per 

accentuare 

ciò che inebria come il 

vino. 

Comunicare è saper 

portare, 

distinguendosi per 

capacità, 

informazioni da 

utilizzare 

nascondendosi nella 

semplicità. 

È veleggiare in mezzo 

al mare scrivendo su 

un’onda da regalare”.  

Edoardo Comiotto 

 

“Tempo fa Ugo mi ha 

coinvolto nella redazione 

di InfoTA2. 

Penso di interpretare il 

pensiero di tutti i 

Componenti: si è cercato 

di pubblicizzare nel modo 

migliore quanto fatto dai 

Club in questi anni perché 

non venga dimenticato.  

Se siamo riusciti con 

successo nell’impresa 

saranno i CLUB e i SOCI a 

dirlo, a decretare il 

successo di questa 

impresa. Evito 

ringraziamenti e saluti: 

rischiano di esser prolissi, 

ma sono inseriti per 

default.   Mauro Galliani 

 

"Sono felice di aver 

potuto far parte della 

redazione: un’esperienza 

positiva che mi ha fatto 

conoscere persone 

splendide, motivate e 

motivanti, e con tanta 

simpatia e amicizia.  

Evviva la lettura!  

Infota2 è stata 

un’occasione di 

conoscenza di tutti i 

club, un appuntamento 

atteso, ricco di ispirazioni 

che arrivavano dalle 

tante iniziative dei club, 

capace di rinsaldare il 

valore di essere parte 

della grande famiglia dei 

Lions.”  Manuela Crepaz 
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Un saluto agli amici 

Lions a chiusura 

dell’impegno quale 

condirettore. Il mio 

grazie va a quanti mi 

hanno concesso la 

loro fiducia, ma 

soprattutto all’amico 

Ugo (cui forse avrei 

dovuto garantire una 

mia maggior 

collaborazione)  

la cui dedizione e  

professionalità sono 

state esemplari.  

A coloro che 

subentrano un 

augurio di buon 

lavoro.  

Lucio Leonardelli 
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CONCORSO LETTERARIO IN 

MEMORIA DI ERNESTO ZEPPA 

Grande interesse tra gli allievi del Liceo Statale “A. 

Veronese” di Montebelluna, per il Concorso Letterario in 

memoria del Prof. Ernesto Zeppa carissimo Socio Lions 

nonché Professore presso lo stesso Liceo.  

Il service proposto dal LIONS CLUB DI VALDOBBIADENE, 

del quale Ernesto Zeppa faceva parte, ha visto la 

partecipazione di tutti i Club della ZONA H che comprende 

i Club di ASOLO, CASTELFRANCO VENETO, 

MONTEBELLUNA, NERVESA DELLA BATTAGLIA, 

VALDOBBIADENE E VEDELAGO. 

È parso infatti fin da subito, che il service di un singolo 

club non riuscisse a rappresentare ciò che lo stile 

globalizzante del lionismo è stato per Ernesto, che lo ha 

pienamente vissuto nello spirito e nello stile di vita. Per 

questo il successo della iniziativa fa ben sperare in una sua riedizione, magari su 

scala interzonale se non distrettuale.  

L’iniziativa, che ha avuto il patrocinio dal Comune di Montebelluna, è andata oltre le 

più rosee previsioni sia come partecipazione che come qualità degli elaborati sul tema” 

Coronavirus” sviluppati dai partecipanti, nonostante i 18 articoli con i quali il 

concorso era regolamentato.  

La giuria del concorso ha avuto un difficile lavoro da fare per stabilire i tre allievi che 

sarebbero saliti sul podio, proprio per la grande attenzione, la sicurezza, l’impegno, 

l’acume con il quale tutti, ribadiamo, tutti i partecipanti hanno profuso per realizzare 

i loro elaborati. Proprio per questo, abbiamo ritenuto opportuno, inserire nel servizio 

alcuni passaggi degli elaborati dei tre allievi che sono stati premiati.  

I testi del secondo e terzo classificato sono riportati a pagina 32:  

 PRIMO CLASSSIFICATO – Allieva Martina Poggi 

Come una bufera 

 SECONDO CLASSIFICATO – Allievo Callegari Giorgia 

Voci  

 TERZO CLASSIFICATO – Allievo Facchin Giovanni 

     Le piaghe sociali, malattie più pericolose del Covid? 

L’ELABORATO PRIMO CLASSIFICATO – Come una bufera 

Una bella e originale lettera aperta, diretta al Covid-19, scelta dall’allieva Martina 

Poggi. 

Caro Coronavirus. Insomma, caro è un termine fin troppo educato per descriverti, ma 

cercherò di non essere toppo dura con te in questa lettera. Anzi, forse si. Non 

offenderti, ma la mia cattiveria te la meriti tutta… Ti scrivo per farti riflettere su ciò 

che sta accadendo da un anno a questa parte, su ciò che stai creando, ciò che stai 

distruggendo. Ti scrivo perché ho bisogno di sfogarmi con te, di affrontarti a viso 

 I
N

 P
R

IM
O

 P
IA

N
O

 

Vai a pagina 32 

- 10 - 



aperto senza paura, di far uscire tutta la rabbia repressa che tengo rinchiusa da ormai 

troppo tempo. Non mi conosci, sono Martina, abito in una piccola città in Italia, ho 

diciassette anni e quest’anno ne farò diciotto. Sono una ragazza solare, arrossisco 

facilmente ogni volta che qualcuno mi fa un complimento, all’apparenza sono timida, 

ma quando mi apro lo faccio senza filtri e riesco ad essere la vera me stessa: la tipica 

persona che in un gruppo di amici è sempre sorridente, la persona sempre con la 

testa tra le nuvole e un po’ maldestra, anzi forse anche troppo maldestra …….e 

prosegue…. 

Dubito che queste cose di me ti interessino; tu non guardi in faccia a nessuno, non 

ti fai scrupoli, non selezioni. Riesci a tirare fuori il peggio di te anche di fronte alle 

persone fragili, che nella vita hanno già sofferto tanto ……. e ancora …… 

Fino ad ora io posso ritenermi fortunata, dato che il dolore che stai provocando a me 

non è nulla in confronto a quello che stai provocando ad altre persone, anche se le 

preoccupazioni e la nostalgia che mi sta trasmettendo non sono da sottovalutare. Ti 

odio con tutto il cuore perché mi stai portando via gli anni più belli della mia vita, le 

esperienze più belle della mia adolescenza……..ma nulla di tutto ciò è paragonabile 

alle persone a cui hai portato via un amico, un nonno, una moglie, un padre, una 

sorella, un figlio, una famiglia…e tanto altro ancora prima di chiudere così:……      

Non me la sento di ringraziarti per le lezioni di vita che ci hai dato, facendocele pagare 

a caro prezzo, ma posso solo dirti che cercheremo di non ripetere più gli stessi errori, 

che faremo tesoro di questa esperienza e la porteremo con noi per tutto il resto della 

nostra vita. Detto questo, ora che hai compiuto la tua missione, puoi per favore 

andartene e non tornare mai più? ... 

Giorgio Volpato 
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Lions Clubs International 
Distretto 108Ta2 al 25/6/2021 

Soci al 
01/07/2020 

 
Deceduti 

 
Dimessi 

 
Nuovi 

Soci al 
25/06/2021 

 
F 

 
M 

ASOLO PEDEMONTANA DEL GRAPPA 37    37 12 25 

BELLUNO 82  -2  80 22 58 

BRUGNERA PASIANO PRATA 16    16 2 14 

CADORE DOLOMITI 31 -2 -2 2 29 5 24 

CASTELFRANCO VENETO 57  -2 4 59 11 48 

CERVIGNANO-PALMANOVA-AQUILEIA 16   1 17 6 11 

CIVIDALE DEL FRIULI MANZANO 24    24  24 

CONCORDIA SAGITTARIA 25  -3  22 5 17 

CONEGLIANO 39  -2  37 4 33 

DUINO AURISINA 16  -1 2 17 9 8 

FELTRE CASTELLO DI ALBOINO 15   1 16 8 8 

FELTRE HOST 35 -2   33 4 29 

GEMONA CELTI 18  -1  17 5 12 

GORIZIA HOST 34 -1   33 4 29 

GORIZIA MARIA THERESIA 23  -1 1 23 23  

GRADISCA D'ISONZO CORMONS 18    18 3 15 

LIGNANO SABBIADORO 28  -1  27 6 21 

MANIAGO-SPILIMBERGO 14    14 4 10 

MEDIO TAGLIAMENTO 25  -1  24 2 22 

MONFALCONE 33 -1 -1 1 32 7 25 

MONTEBELLUNA 50 -1 -4 4 49 8 41 

MOTTA DI LIVENZA 23   1 24 4 20 

NERVESA DELLA BATTAGLIA TARVISIUM 17  -1  16 3 13 

ODERZO 49 -2 -1  46 11 35 

PIEVE DI SOLIGO HOST 21 -1 -1 1 20 8 12 

PORCIA 16  -1  15 6 9 

PORDENONE HOST 43  -14 1 30 4 26 

PORDENONE NAONIS 35  -8  27 11 16 

PORTOGRUARO 29    29 4 25 

PRIMIERO SAN MARTINO DI CASTROZZA 20   2 22 4 18 

SACILE 23 -1 -1 1 22 4 18 

SAN DANIELE DEL FRIULI 20 -1 -3 3 19 3 16 

SAN MICHELE AL TAGLIAMENTO-BIBIONE 17 -2  2 17 5 12 

SESTO AL REGHENA IN SYLVIS 18 -1   17 5 12 

SUSEGANA CASTELLO DI COLLALTO 15  -4 4 15 2 13 

TARCENTO 19  -1 6 24 8 16 

TARVISIO GIOVANE EUROPA 13  -1 2 14 8 6 

TOLMEZZO 31  -1  30 6 24 

TRIESTE ALTO ADRIATICO 27   3 30 14 16 

TRIESTE EUROPA 37  -2 4 39 21 18 

TRIESTE HOST 57  -4 1 54 11 43 

TRIESTE MIRAMAR 39  -5  34 23 11 

TRIESTE SAN GIUSTO 46  -1 2 47 16 31 

UDINE AGORA' 21  -3  18 10 8 

UDINE CASTELLO 10    10 10  

UDINE DUOMO 17  -1  16 1 15 

UDINE HOST 40 -3 -4  33 2 31 

UDINE LIONELLO 35  -2  33 10 23 

VALDOBBIADENE QUARTIER DEL PIAVE 22  -1  21 4 17 

VEDELAGO PALLADIUM 38 -1 -1 3 39 7 32 

VENZONE VIA JULIA AUGUSTA 12  -2 2 12 3 9 

VITTORIO VENETO 27 -1 -1 1 26 8 18 

Totale complessivo 1.473 -20 -85 55 1.423 386 1.037 
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STATISTICHE SOCI DEL TA2 AL 25 GIUGNO 2021 



 

 

 

 
 

 

Martedì 1 giugno alle 18.30 un ristretto gruppo di officer e presidenti del distretto 

Ta2, guidati dal Governatore Giancarlo Buodo, ha fatto visita all’Azienda Agricola 

Principi di Porcia in Azzano X nell’ambito del service nazionale 4R, nel pieno rispetto 

delle norme anti Covid vigenti e per questo il numero dei partecipanti era ridotto. 

La visita, organizzata dalla referente 

distrettuale Fiorella Gelsomino, è 

stata guidata da Guecello di Porcia, 

titolare dell’azienda, che ha illustrato 

con chiarezza le nuove tecnologie usate 

per una gestione sostenibile 

nell’allevamento del bestiame e in 

agricoltura.  

Si è parlato di biomasse e biogas 

ottenuti da un ciclo produttivo 

sostenibile. Poi la visita della cantina 

con ampia produzione di vini alcuni dei 

quali offerti in degustazione. 

È seguita una conviviale. 

La visita è stata filmata e appena possibile il video verrà divulgato. 

We serve per salvare il pianeta. 

Fiorella Gelsomino 

SERVICE NAZIONALE 2020-2021 MD LIONS 108 ITALY 

“Le 4R per salvare l’ambiente: Recupero, Riciclo, Riduzione, Riutilizzo” 
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NUOVE TECNOLOGIE PER UNA 

GESTIONE SOSTENIBILE IN 

ALLEVAMENTO E AGRICOLTURA 
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PROGETTO LETISMART UDINE 

SERVICE della ZONA D 

 

I Club Udinesi hanno sostenuto con molto entusiasmo il PROGETTO LETISMART, nel 

solco di quanto già messo in atto prima a Trieste, e poi in altre città, da parte 

dell’UNIONE ITALIANA CIECHI ED IPOVEDENTI - UICI. 

Tale progetto è stato ideato da Marino Attini, esperto di elettronica, componente della 

Direzione Nazionale dell’UICI, nonché Socio del L.C. Trieste Host. 

In sostanza un microcomputer di 8 gr. è inserito nel classico bastone bianco del non 

vedente, rendendolo parlante e in grado di ricevere e trasmettere segnali radio. Ad 

esempio informando su numero e direzione dell’autobus in arrivo alla fermata e 

consentendo di avvisare della sua presenza l’autista, attivando una segnalazione 

acustica sulla porta di ingresso per raggiungere il punto di salita in autonomia. 

Avendo l’Azienda TPL già dotato tutti gli autobus cittadini di idonei mini radio-fari 

riceventi il segnale, i cinque Club Lions della Zona D hanno raccolto i fondi necessari, 

5.000 euro, anche con il supporto del Distretto, per contribuire a comprare 10 di 

questi dispositivi per donarli ad altrettanti fruitori udinesi. 

La cerimonia di consegna si è tenuta 

(foto) nella sede UICI di Udine, alla 

presenza di Rino Chinese, Presidente 

della Sezione di Udine, di Hubert 

Perfler, Presidente Regionale UICI, di 

Marino Attini, che hanno porto il loro 

saluto e il sentito ringraziamento per ciò 

che i Club LIONS hanno fatto e ancora 

faranno in favore delle problematiche 

della vista, e di Samantha De Rosa, 

Consigliere Nazionale UICI. Diego 

Bertocchi, Presidente della SCEN, azienda produttrice dei dispositivi, ne ha illustrato 

le caratteristiche peculiari e il funzionamento. 

E’ seguita la consegna dei dispositivi ai Soci UICI da 

parte dei Presidenti dei Club di Udine: Luca Tropina 

per Agorà, Giannina Vizzotto Ceccon per Castello, 

Massimo Sbuelz per Duomo, Renzo Marinig per 

Host, Anna Bracaglia De Vit per Lionello (in 

rappresentanza del Presidente Toppano), e della 

Presidente di Zona 

D Maria Concetta 

Arena. 

La cerimonia si è conclusa con un ulteriore 

ringraziamento di Rino Chinese mediante il dono 

a tutti gli esponenti Lions di un libro e di una 

medaglia commemorativa. 

Maria Concetta Arena 
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CLUB LIONS DELLA ZONA A 

SOSTEGNO DELLE NUOVE POVERTÀ 
 

I presidenti dei LIONS CLUB DELLA ZONA A si sono riuniti sabato 26 giugno in piazza 

Unità d’Italia a Trieste per il Service a favore delle nuove Povertà.  

Grazie ad una raccolta fondi 

promossa dal Governatore 

Giancarlo Buodo e dei 

Presidenti dei Club 

Triestini, sono stati 

consegnati due assegni alle 

Associazioni CROCE 

ROSSA ITALIANA e a 

MUGGIA SOLIDALE al fine 

di raggiungere quelle fasce 

di persone che hanno 

maggiormente sofferto in 

questo periodo di pandemia. 

Erano presenti per la Croce 

Rossa la Presidente Marisa 

Pallini, per Muggia Solidale 

il referente Mario Gili.  

Mai dare per scontato il 

lavoro del mondo del 

volontariato, ma essere 

sempre riconoscenti per 

come sostengono il 

prossimo e intervengono 

nelle emergenze.  

Un sentito e particolare 

ringraziamento da parte di 

Luigi Muradore, Presidente 

della Zona A, a tutti coloro 

che hanno contribuito alla 

realizzazione di questo 

service. 

 

Luigi Muradore  
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ANCORA SUL PASSAGGIO AL 

TERZO SETTORE 
 

 

Un breve bilancio a conclusione dell’anno sociale nel corso del quale l’argomento Enti 

del Terzo Settore è stato affrontato per capirne l’importanza per i nostri Club Lions. 

Sono stati tenuti numerosi incontri con i Club e le Zone da parte del Centro Studi, 

che ha realizzato a dicembre 2020 anche una Guida per fornire informazioni utili alla 

valutazione del passaggio ad ETS. 

Incontri distrettuali sono stati organizzati in collaborazione con GLT MD e GLT Ta2. 

Riteniamo che la problematica sia stata sviscerata a sufficienza e l’informazione 

portata in maniera completa.  

Pochi comunque sono i Club che hanno già deliberato il passaggio; la grande 

maggioranza ha rinviato le decisioni, anche in funzione dello spostamento del termine 

di scadenza per la modifica dello Statuto con le attuali modalità senza ricorso al 

notaio. 

Infatti il decreto legge 31 maggio 2021, n. 77 ha previsto, all’art. 66, una nuova 

proroga per adeguare i propri statuti a quanto previsto dal Codice del Terzo settore in 

forma semplificata, con le modalità e le maggioranze previste per le assemblee 

ordinarie. Il nuovo termine è fissato al 31 maggio 2022. 

La proroga non incide sull’operatività del Registro unico nazionale del Terzo settore   

RUNTS, il cui decreto ministeriale istitutivo è stato già adottato.  

Siamo in attesa invece di conoscere la data a decorrere dalla quale saranno operativi 

gli uffici Runts regionali e sarà possibile iniziare le pratiche di iscrizione. 

Secondo alcune ricostruzioni, la proroga mira a consentire che, in caso di necessità 

di adeguamento degli statuti a seguito della trasmigrazione, le modifiche possano 

essere apportate anche con la modalità semplificata.   

Il consiglio per i Club è di agire senza fretta ma nella convinzione che il passaggio sia 

importante farlo. 

I passi possono essere:  

- analizzare la proposta di Statuto fatta dal gruppo di lavoro del Multidistretto; 

approvare in assemblea straordinaria il nuovo Statuto che sarà adottato solo dopo 

l’iscrizione al RUNTS 

- preparare i documenti che dovranno essere allegati alla domanda come segnalato 

nella Guida realizzata dal Centro Studi 

- valutare le modalità con le quali nel nostro club stiamo attualmente tenendo i 

verbali, i bilanci, il libro soci, .. iniziando a metterci in regola secondo quanto 

richiesto ad un Ente del Terzo Settore. 

Le incombenze richieste comunque non sono diverse da quelle che avremmo 

dovuto già sostenere. 

La Commissione di lavoro MD in questo mese ha incontrato i dirigenti del Ministero 

con cui sta concordando la posizione Lions. Continuerà ad operare, avendo inoltre 

creato un servizio di informazione per i Club. 

Leggi anche la nota stesa dal PDG Guido Repetti a pag. 34.    
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Vai a pag. 34 

https://www.cesvot.it/documentazione/archivio-atti-normativi/dl310521-n77


 

 

 
Giornata memorabile e 

straordinaria quella di giovedì 24 

giugno in cui il Lions Club di 

Lignano ha celebrato il 50.mo 

anniversario di attività e, a 

seguire, la tradizionale cerimonia 

del passaggio del martello. 

Il momento più significativo della 

ricorrenza ha avuto luogo, grazie 

alla splendida ospitalità del 

Sindaco avv. Luca Fanotto, nella sala del Consiglio Comunale di Lignano ove - nel 

pomeriggio -  sono convenuti i soci del Club e le Autorità lionistiche, civili, religiose 

ecc… invitate all’evento. Fra i presenti: il Governatore Giancarlo Buodo, i PDG Ugo 

Lupattelli, Anna Dessy, Gianni Dovier, Cesare Diazzi PDG  distr. TB  e socio del ns. 

Club gemello di Castelfranco E. Nonantola, Klaus Went PDG Austria, il past Pres. e 

ZC Castelfranco E. Gianluca Montefusco, il pres. incoming  L.C Castelfranco E. 

Simona Sinceri,  gli amici Giorgio Korossoglu presidente e Antonio Simeoni past 

presidente del Rotary Club di Lignano, don Angelo Fabris parroco di Lignano e molti 

altri ospiti.  

 

Dopo i saluti di rito, le presentazioni ed un breve, significativo discorso sui 

primi 50 anni di vita del Club, il presidente Pierfrancesco Bocus ha dato 

inizio alla parte più  importante della cerimonia invitando accanto a sé 

l’ultimo socio fondatore del Club Argelio Scarpa. Pierfrancesco Bocus, è 

figlio del “mitico” ed indimenticabile Enrico Bocus, uno dei 17 soci 

fondatori, un grande Lions che per 45 anni fu un’autentica colonna 

portante del Club e sua figura carismatica. Argelio Scarpa, molto 

commosso, ha avuto il compito di scoprire la bellissima stele musiva, realizzata 

con smalti veneziani da Matelda Borta, tratta da un’opera del padre Gianni Borta 

(notissimo pittore nonché socio del LC Udine Lionello).  

La stele “ACQUARIO” richiama l’ambiente marino da cui emerge il fior di loto 

“sinonimo di elevazione spirituale e di capacità di rigenerarsi alla luce del sole 
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Il LC LIGNANO SABBIADORO  

e i suoi primi 50 anni! 
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paragonabile alla costanza instancabile dei Lions al servizio della comunità e nel 

soccorso ai bisognosi”.  

Applausi per la magnifica opera che il Club di 

Lignano ha donato al Comune. L’iniziativa è 

stata molto apprezzata dal sindaco Luca 

Fanotto: “ … il Lions Club di Lignano 

rappresenta un modello di riferimento per le 

tante iniziative di carattere culturale e sociale 

che ha saputo sviluppare anche nei tempi così 

difficili che stiamo vivendo…..non facendo mai 

mancare il suo aiuto concreto sempre al 

servizio dei più bisognosi….”.  

Ed ha concluso “i valori espressi da questa 

associazione e le azioni dirette a sostanziarli non possono che portarmi a esprimere un 

sentimento di profonda gratitudine e riconoscenza che mi hanno spinto con 

determinazione e sicurezza a conferire loro LE CHIAVI DELLA CITTA’ quale 

testimonianza del radicamento e del contributo offerto al nostro Territorio“.  

Un gesto di grande valenza e significato per il Club e che 

ha commosso e inorgoglito i soci presenti. Grazie signor 

Sindaco!  

Nel prosegio della cerimonia è stato presentato il libro 

“LIONS CLUB DI LIGNANO SABBIADORO, 1971-2021, 

50 anni un mare di solidarietà”. Va dato merito 

dell’immane lavoro di ricerca, catalogazione e costruzione 

del libro alla bravura, all’impegno ed alla passione profusi 

dal socio Paolo Gregoratti che, con alcuni “aiutanti”, ha 

portato a termine un ottimo lavoro iniziato, a suo tempo, 

dal carissimo socio Alfio Gurrisi venuto prematuramente 

a mancare.  

Un’altra iniziativa promossa dal Club, per questo 

particolare anniversario, ha interessato le locali scuole 

secondarie. Si tratta del concorso di disegno “1971-2021 

un mare di solidarietà”.  

Nel corso della cerimonia il Governatore Giancarlo Buodo 

ha premiato gli studenti autori dei migliori quattro disegni 

con un contributo per acquisto di materiale didattico. 

Dopo gli interventi da parte del parroco Don Angelo 

Fabris, dei PDG presenti, di Paolo Gregoratti, della 

dirigente scolastica, su invito del presidente Bocus, il 

Governatore ha concluso la cerimonia   con un intervento 

ricco di spunti positivi e di espressioni di compiacimento 

per quanto realizzato dal Club di Lignano nel corso dei 50 

anni trascorsi all’insegna del “WE SERVE” con gli auguri 

più calorosi per un futuro altrettanto ricco di 

soddisfazioni e di successi. 

Giorgio Gorlato 
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PASSAGGIO DEL MARTELLO  

AL LC LIGNANO SABBIADORO 
 

Nella stessa serata di giovedì 24 giugno, 

nella splendida cornice del ristorante “La 

Bricola” di Aprilia Marittima, si è svolta la 

tradizionale cerimonia del “passaggio del 

martello” fra il presidente uscente 

Pierfrancesco Bocus e il nuovo presidente 

Piero Turco. E’ stata una serata festosa, 

arricchita dalla presenza dei PDG presenti 

alla cerimonia del pomeriggio e da 

numerosi soci con le proprie consorti.  

Pierfrancesco Bocus ha fatto un rapido 

excursus dell’attività svolta nei due ultimi 

anni sottolineando che, nonostante la 

terribile pandemia del Covid-19, il Club è 

riuscito a realizzare una serie incredibile di 

eventi e di “service” che sarebbe qui 

impossibile elencare in dettaglio:  

Il 20 agosto 2020 (con tutte le precauzioni 

del caso a seguito del covid-19) si è svolta 

la “33ª Serata di solidarietà all’arena Alpe 

Adria” che ha avuto grande successo, “Un 

poster per la Pace” in ottobre/novembre 

2020, l’acquisto di un banco per la chiesa 

di Lignano, pacchi alimentari, service per il 

reparto pedriatria dell’ospedale di Latisana 

(pannelli e disegni per abbellire il reparto) e 

acquisto di 1000 mascherine, donazioni a 

LCIF, donazioni al Distretto e alla CRI per 

acquisto mascherine, contributo per 

terremotati in Croazia, service di zona C  “la 

casa delle farfalle”, 2° service di Zona sulle 

“Nuove Povertà”, n°4 videoconferenze su 

argomenti vari con illustri oratori …. per 

citare solo le attività principali. 

Grandi applausi e calorosi ringraziamenti 

per Pierfrancesco Bocus che lascia dopo 

due anni di eccellente presidenza e un 

caloroso augurio di buon lavoro a Piero 

Turco, che nel suo intervento, ha  

presentato la “sua squadra”, ha ringraziato per la fiducia accordatagli e ha dichiarato 

tutta la sua disponibilità ed impegno nella conduzione del Club con l’intento di tenere 

alto il suo buon nome ed il prestigio acquisito nel corso degli anni.      

Giorgio Gorlato  
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Tutto quello che è stato scoperto, e fa parte della Storia, è patrimonio di tutti, come 

anche le bellezze storiche sono patrimonio di tutti, e che sia data a tutti la 

possibilità di conoscerle. 

Un intenso lavoro di ricerca 

ha permesso la raccolta di 

materiale autobiografico 

inedito, grazie alle 

testimonianze orali e alle 

fotografie dei faristi e 

marinai del faro, e dei 

loro familiari. 

Un’iniziativa realizzata 

in sinergia con il 

Comune di San Michele al 

Tagliamento, la Pro Loco e i 

Lions con l’obiettivo di far scoprire, conoscere e valorizzazione 

il faro di Bibione vero e proprio patrimonio artistico e culturale del territorio di 

Bibione-San Michele al Tagliamento.  

Il faro assume ora un aspetto caratteristico e adesso si presta a essere uno dei 

percorsi pedonali più 

affascinanti di Bibione, 

avendo, tra le altre cose, la 

peculiarità di unire il 

soggiorno balneare al 

soggiorno storico 

turistico. Percorso, tra 

l’altro, indicato nelle guide 

turistiche. 

”Per il nostro club questo è 

un momento felice e che ci 

dà la soddisfazione di aver 

contribuito alla riqualificazione di un così importante patrimonio della nostra città”, 

spiega il presidente del LC BIBIONE-SAN MICHELE AL TAGLIAMENTO Massimo 

Biasin.  

Omaggio agli oggetti che troverete, alle persone che hanno contribuito alla ricerca 

storica e che, nell’impossibilità di contattare personalmente i protagonisti, 

accompagneranno i visitatori in un viaggio straordinario di ricordi. 

C’era poca roba sul Faro di Bibione ... ma ti ricrederai e alla fine te ne innamorerai !! 

 

Luciano Martinazzi 
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IL FARO DI BIBIONE E LA SUA 

STORIA NON SI INVENTA ... SI 

RACCOGLIE E SI TRAMANDA 

- 20 - 



 

 

Finalmente giovedì 10 Giugno siamo riusciti a 

ritrovarci nuovamente nella splendida cornice della 

nostra sede presso la Club House dell’Asolo Golf.  
Dopo tanti mesi di incontri virtuali, abbiamo potuto 

godere della compagnia e dell’amicizia di noi soci.  

La pandemia ci ha costretti all’isolamento ed il 

ritrovarci è stato ancora più bello e ha permesso di 

trascorrere una serata piacevole in allegria.  

La nostra presidente Lionella Piva (nelle foto) ci aveva 

annunciato una sorpresa ed abbiamo avuto l’onore 

della presenza del governatore, Giancarlo Buodo che 

ha sottolineato l’importanza delle nostre attività di 

service che possono essere significativamente 

sintetizzate nella frase “una mano per servire, un cuore 

per amare”.  

Speriamo che questa serata sia quindi l’inizio di una 

ripresa delle nostre attività e che la sosta forzata 

dovuta al virus rimanga solo un brutto ricordo.  

Anna Moretto 
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ASOLO  

PEDEMONTANA  

DEL GRAPPA 
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TINTORETTO, L’UOMO, 

L’AMBIENTE E L’ARTISTA  
 

Nell’ambito degli incontri non solo Covid-19 organizzati da 

LC PORCIA, lunedì 12 aprile si è tenuta una serata in 

videoconferenza su “Tintoretto, l’uomo, l’ambiente e l’artista”. 

Nell’introduzione, la presidente Fiorella Gelsomino ha posto 

l’accento sull’importanza della cultura e della sua diffusione, 

progetto che sta impegnando il nostro club.  

 L’Italia possiede il più grande patrimonio culturale 

dell’Occidente e ne siamo fieri, e siamo anche sicuri che 

questo sarà uno dei punti cardine della nostra ripartenza, 

legato com’è anche al settore turistico. 

 La relatrice dottoressa Sesilia Decolli (foto) vanta un ricco 

curriculum. Laureata in Conservazione e Gestione dei Beni 

e delle Attività Culturali presso l’Università degli Studi di 

Verona, ha svolto il ruolo di referente presso la Fondazione 

Cini di Venezia per alcune mostre temporanee, è stata operatrice didattica presso la 

Peggy Guggenheim Collection sempre a Venezia, ha collaborato alla creazione del 

documentario d’arte “Jacopo Tintoretto il primo regista” nella versione franco-tedesca 

di Erminio Perrocco, oltre a molti altri incarichi. 

Dopo l’introduzione storica della Venezia di Tintoretto, praticamente in guerra per 

tutto il 1500, con la vittoria nella battaglia di Lepanto ma anche la perdita di Cipro, 

la relatrice si è soffermata sull’analisi dei più importanti dipinti tintorettiani presso la 

Scuola Grande di San Rocco con le opere di Jacopo Robusti, evidenziando l’uso delle 

pennellate per creare contrasti cromatici e un sapiente uso della luce. Si è poi 

soffermata sui dipinti alla Madonna dell’Orto, definita da molti la casa di Tintoretto, 

a Cannaregio. Quindi ha illustrato alcune opere presenti a Palazzo Ducale.  

La serata è stata seguita da molti spettatori tra cui la presidente della seconda 

circoscrizione Silvia Masci e la segretaria distrettuale Elis Funari. 

La serata è stata conclusa dall‘intervento del governatore Giancarlo Buodo. 

Ermanno Bon  
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ASSEMBLEA LC UDINE HOST  

 

 

Sabato 5 giugno, nella splendida cornice di “Borgo Nonino” a Persereano di Percoto si 

è tenuta l’Assemblea dei Soci del LIONS CLUB UDINE HOST. 

La riunione è stata preceduta dalla visita alla distilleria, accompagnati da Antonella 

Nonino. 

L’Assemblea ha ufficializzato l’ingresso nel Club di Giulia Staropoli, già presidente 

del Leo Club Udine: padrino il socio Paolo Maisano. 

A seguire l’Assemblea ha approvato il nuovo Statuto e il nuovo Regolamento al fine di 

poter aderire agli “Enti del terzo settore”. 

Prima del momento conviviale i soci hanno potuto degustare l’Aperitivo Nonino e una 

selezione di grappe fresche monovitigno. 
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GENERI ALIMENTARI PER FAMIGLIE 

BISOGNOSE 

 

Con la graduale ripresa dell'attività post-Covid il LIONS CLUB GEMONA CELTI ha 

reiterato il service già iniziato durante le festività natalizie, ed allargato poi come 

service di zona, con la consegna di beni alimentari alla Caritas diocesana che 

provvederà a distribuirli alle famiglie locali in difficoltà.  

Una delegazione ha partecipato ad una breve 

cerimonia durante la quale c'è stato 

l'apprezzamento per l'iniziativa ritenuta 

particolarmente utile in questo periodo e da 

parte del Presidente del Club Vincenzo 

Messina (foto) è stata manifestata l'intenzione, 

in accordo con le decisioni del consiglio 

direttivo, di rinnovare periodicamente questa 

importante ed utile attività di service a 

beneficio della comunità gemonese. 
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Nonostante la pandemia e le inevitabili restrizioni, il LIONS CLUB GORIZIA MARIA 

THERESIA ha condotto a termine, nell’ anno sociale 2020-21 il tradizionale service 

concorso Un Poster per la pace intitolato “La Pace attraverso il Servizio”.  

Grazie all’ impegno della presidente, Clara Mosetti e della socia delegata Mirella 

Sartori, due scuole medie cittadine, la Leopoldo Perco e la Ivan Trinko, quest’ultima 

con lingua d’insegnamento slovena, hanno coinvolto i loro allievi con risultati 

soddisfacenti anche se non premiati dalla vittoria. 

A entrambe le scuole è stato consegnato un buono premio per l’acquisto di materiale 

scolastico. La cerimonia di premiazione si è tenuta in presenza per quanto riguarda 

la Trinko; alla Perco invece, non ancora tornata in piena attività in presenza, il buono 

è stato consegnato alla preside Alessandra Putorti. 

Gli allievi partecipanti e premiati:  

 Scuola Media Trinko: Nicol Barbo, Ester Paulin, Vanessa Humar;  

 Scuola Media Perco: Elia Forchiassin, Lisa La Vena, Paolo Girardo 

Dal prossimo anno sociale il Club, pur estremamente soddisfatto per gli esiti sempre 

brillanti del concorso Un Poster per la pace, cambierà probabilmente tema, 

coinvolgendo i giovani studenti su tematiche nuove e più attuali quali potrebbero 

essere gli esiti e le conseguenze che la grande pandemia ha determinato negli 

adolescenti, nel loro modo di vivere la scuola, le amicizie, gli affetti e le inevitabili 

paure.  

Nella foto, relativa 

alla Media Trinko, 

sono presenti: 

- la presidente 
Clara Mosetti,  

- la socia delegata 

Mirella Sartori,  
- la Preside  

Mara Petaros  
- due delle allieve 

premiate. 

 

Loredana Rossi 

Devetag  
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TRIESTE HOST PER I GIOVANI DI 

ACQUAMARINA 
 

Domenica 13 giugno ieri si è svolto un 

bellissimo incontro con i ragazzi della 

Associazione AcquaMarina che sostiene 

giovani disabili tramite varie attività sportive. 

In occasione del 4° Meeting Interregionale 

Bocceinsieme, Gara FIB integrata a bocce, il 

Lions Club Trieste Host – rappresentato dal 

presidente Paolo Rolli, dalla presidente 

incoming Tiziana Pacifico, dal socio Furio 

Impellizzeri e dal primo governatore 

incoming Dario Angiolini (nella foto) - ha donato alla A.S.D. 

Acquamarina Team Trieste Onlus, i giubbotti per i componenti della squadra. 

Il giubbotto ad uso sportivo riporta 

anche il logo Lions e sarà indossato 

nelle gare cui si apprestano a 

partecipare in varie città italiane.  

Commozione, apprezzamento e 

grande soddisfazione (anche da 

parte nostra). 

Il Service è stato reso possibile 

grazie alla raccolta fondi realizzata 

con la cena con lo chef. 

Un ringraziamento a tutti coloro che 

hanno partecipato, allo chef Davide 

Corgnali, ai nostri Leo e a chi ha 

condiviso questa importante 

iniziativa. 
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Continuando in una tradizione ormai consolidata, il LIONS CLUB PORDENONE HOST 

è stato presente sabato 12 giugno dalle ore 9 alle ore 18 in Piazzetta Cavour con un 

gazebo personalizzato, allo scopo di mantenere saldi i legami con la comunità 

pordenonese, con la testimonianza di una costante presenza del Club sul territorio a 

dimostrazione dell'impegno di servizio per le necessità e bisogni emergenti.  

Nell'occasione è stata data ampia 

ed esauriente comunicazione di 

quanto l'Associazione ha prodotto 

sia in un'ottica internazionale che 

locale enfatizzando soprattutto la 

ricorrenza di 30 anni di "SIGHT 

FIRST", iniziativa che a tutt'oggi è 

un fiore all'occhiello 

dell'Associazione che, con tale 

impegno, ha dato e sta dando 

significative risposte risolutive a 

malattie della vista che, in 

particolare, colpiscono aree del 

mondo depresse e a scarsa tutela 

sanitaria.  

Una tassazione spontanea dei soci 

permetterà, a livello internazionale, 

di raccogliere 2.700.000 Euro da 

destinare agli impegni di servizio 

associazionistici. 

Approfittando dell'occasione, nella 

stessa giornata, presso il succitato 

gazebo, è stato predisposto uno 

spazio per quanti volessero offrire il 

loro contributo occasionale, in 

riferimento alla possibilità di 

conferire occhiali usati e dismessi 

che il Lions Club, con una 

procedura ormai validata da molti 

anni di impegno specifico, 

potrà adeguare alle necessità del 

caso e trasferire in aree del mondo già individuate dove la povertà limita le possibilità 

per chi abbisogna. Inoltre si è deciso di attivare anche una possibile raccolta di libri 

usati, operazione anch'essa posta in atto da molti anni dal Lions Club Pordenone 

Host, da conferire a gruppi, associazioni e confraternite in difficoltà economica, per 

creare occasioni di diversivo e di vicinanza partecipativa a chi ha poche possibilità. 

Gianfilippo Renzetti  

D
A

I 
C

L
U

B
 

 
UN IMPEGNO DI SERVIZIO PER LA 

COMUNITÀ 
PRESENZA COSTANTE DEL LC PORDENONE HOST SUL TERRITORIO 

 

- 27 - 



I MAGREDI UN TERRITORIO DA 

RISPETTARE 

 

Il LIONS CLUB PORDENONE NAONIS ha organizzato nel mese 

di maggio un “Plastic Safari” o meglio un’escursione nei Magredi 

di Pordenone, a servizio della comunità, per recuperare plastica 

e altri rifiuti sparsi in una zona di protezione speciale della 

pianura friulana. Un territorio che, pur mostrando il suo fascino 

all’Europa, grazie alle sue forme vegetali e animali presenti, non 

riesce da solo a impedire all’uomo di fermare la sua inciviltà 

nell’abbandonare i rifiuti nella natura.  

I soci Lions insieme all’assessore all’Ambiente di Pordenone 

Stefania Boltin, il fotografo Sergio Vaccher e i vari amici Lions, 

con entusiasmo, guanti e pinze raccogli rifiuti, hanno 

dimostrato quanto sia importante la responsabilità etica 

dell’uomo verso l’ambiente per migliorare la qualità della vita e 

saper guardare la bellezza del paesaggio.  

Stefania Boltin, con la sua fattiva partecipazione, ha trasferito il valore di una 

collaborazione tra politica e comunità per adottare uno stile ecologico e sostenibile, 

mentre Sergio Vaccher ha sapientemente fatto conoscere l’anima della fauna e della 

flora a coloro che desideravano catturarne il fascino.  

Di questa esperienza le televisioni locali hanno comunicato che i Lions con il “service 

sull’Ambiente” hanno saputo centrare l’obiettivo dato che, in alcune ore di 
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volontariato, hanno raccolto una elevata quantità di materiale suddiviso in 20 grandi 

sacchi. I rifiuti sono stati differenziati in plastica, lattine, vetro, sigarette, ruote, 

batterie, materiali di edilizia e poi smaltiti nell’Isola ecologica di Pordenone.   

Un’esperienza che di certo - afferma Fabia Panfilio, referente del service Ambiente 

del LC Pordenone Naonis - continueremo a riproporre nuovamente per stimolare il 

senso di responsabilità. E mi piace ricordare che vivere un safari significa vivere la 

natura, assecondando i suoi ritmi e la sue leggi, per cui bisogna sapersi adattare ed 

essere pronti a cambiare itinerari secondo le esigenze del territorio”. 

Silvia Masci 

 

 

UN VIDEO PER SENSIBILIZZARE 

L’AIUTO AL PROSSIMO 
DAL LC PORDENONE NAONIS E DAL CLUB SATELLITE 

MUSICA PER LA SOLIDARIETÀ 

Il LC PN NAONIS ha realizzato un video per valorizzare principalmente alcuni luoghi 

friulani in cui si trovano le opere da ammirare di Nicola Grassi, ma anche per 

contribuire alla finalità stessa della mostra che si sta svolgendo a Pordenone “Il 

Secolo di Nicola Grassi”. 

Un’iniziativa a favore della Fondazione Internazionale Lions, per coinvolgere amici e 

cittadini trasferendo loro l'importanza della cultura come strumento di arricchimento 

personale e per stimolare la bellezza della solidarietà aiutando chi ha bisogno.  

Il progetto è stato ideato e curato da Patrizia Avon - socia del Satellite Musica per la 

Solidarietà - e il montaggio del video è stato realizzato da Denis Pinese. 

Le musiche che accompagnano le immagini sono di Vivaldi- Bach, suonate da Daniele 

Toffolo con l’organo Zanin dell’Abbazia di Sesto di Reghena, mentre i luoghi del Friuli 

Venezia Giulia e del Veneto sono stati fotografati da Claudio Burelli e Denis Pinese. 

Chi desidera ascoltare le musiche, guardare le immagini e donare può accedere a 

https://www.you tube.com/watch?v=ElsKHjqa-lk&ab_channel=SilviaMasci 

Silvia Masci 
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SERVICE SIGHT FOR KIDS 
 

 

Su richiesta dei genitori dei bambini che frequentano la scuola primaria dell’Istituto 

comprensivo di Giavera e Nervesa e Santi Angeli il 26 maggio il Club NERVESA DELLA 

BATTAGLIA TARVISIUM ha ripreso a svolgere il Service Sight for Kids.  

Questo screening caldamente voluto dalla 

Dirigente scolastica Tiziana Mussato è stato 

eseguito dal Socio Francesco Girardi, specialista 

oculista, e dalla Socia Gabriella Valvo. 

I soci sono stati accolti con entusiasmo dalle 

insegnanti che avevano apprezzato molto questo 

service negli anni passati. Grazie a questo 

controllo preventivo molti bimbi avevano potuto 

curare difetti visivi latenti. 

Dalle 8,30 in poi, spostandosi tra le varie sedi, 

sono stati visitati  70 bimbi di cui 8 bisognosi di 

ulteriori accertamenti. 

Il service si è concluso con la visita della dirigente 

scolastica che ha ringraziato il Club augurando 

una continua e proficua collaborazione. 

Gabriella Valvo 

 

 

 

I BUNKER DELLA PRIMA GUERRA MONDIALE 

Domenica 13 giugno, in occasione del LCIF Day, è stata organizzata dal LIONS CLUB 

NERVESA DELLA BATTAGLIA TARVISIUM assieme al Presidente di Zona H, Sonia 

Agostinetto, e al responsabile di Zona per la Fondazione, Mimmo Battiloro, una 

passeggiata alla scoperta dei Bunker italiani della prima guerra mondiale posti a 

difesa dei confini della Patria dopo la disfatta di Caporetto.  

La passeggiata, dopo la visita al Museo della Battaglia del Solstizio, si è snodata 

partendo da Santa Croce del Montello lungo il sentiero che passa davanti a casa 

Serena, Ospedale da Campo durante la prima guerra mondiale, verso le rive del Piave. 

Le guide erano due Soci del Club di Nervesa: 

- Matteo Barnardel, Presidente l’Associazione Battaglia del Solstizio  

- e Giambattista Savoini membro del Direttivo dello stesso.  

Grazie al tempo particolarmente bello i partecipanti, divisi in due gruppi, hanno 

potuto agevolmente raggiungere le fortificazioni nascoste nella boscaglia e godere 

della esposizione dettagliata dei manufatti e degli eventi svoltesi in quei luoghi.  
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Alla fine dell’escursione i partecipanti entusiasti hanno espresso il desiderio di 
continuare la scoperta dei luoghi della Grande Guerra dandosi appuntamento 
all’inizio dell’autunno per poter così apprezzare anche il mutamento dei colori del 

bosco.  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
La mattinata si è conclusa con un pranzo in cui ogni partecipante ha contribuito alla 
raccolta fondi a favore della LCIF. 

Gabriella Valvo 
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ELABORATI 2° E 3° CLASSIFICATI  

AL CONCORSO LETTERARIO  

IN MEMORIA DI ERNESTO ZEPPA  

 

SECONDO CLASSIFICATO 

“VOCI”   
DI GIORGIA CALLEGARI 

 

Voci dalla Cina parlavano di un nuovo virus che causava raffreddore o febbre o 

polmonite o addirittura la morte. Era il 31 dicembre 2019. 

Il 21 febbraio 2020, primo paziente dichiarato positivo al Coronavirus in Italia, in 

Lombardia, a Codogno. I giornalisti non parlavano d’altro. Notizie indecifrabili, voci a 

metà, quasi di irrealtà.  

La gente ascoltava, non capiva, non sapeva, non prevedeva nulla di tutto ciò. 

D’altronde come era anche solo possibile immaginare ospedali stracolmi, città 

deserte, mascherine o la paura persino del tuo vicino di casa, del tuo stesso figlio o 

nipote? .... 

…l’allievo si è attenuto alla strettissima realtà come un ottimo cronista … 

Probabilmente ci risulta difficile pensare a quel primo periodo di pandemia, quando 

bastava dire la parola magica “tranquillo, non ho il coronavirus.” E ancora ci 

comportavamo naturalmente: no distanza, no mascherina, no paura.  

Il 9 marzo 2020, la notizia bomba, quella che ha diviso la nostra vita in “prima” e 

“dopo” il lock down. Chiusi in casa, soffocati dalle pareti, bombardati dai telegiornali 

di fati che rimanevano soltanto numeri, perché era troppo difficile rendersi conto. Ma 

prima di tutto la paura di ammalarsi, di non rispettare le giuste precauzioni, di essere 

responsabili della diffusione ….. 

Una cronaca ancora lunga ma molto realistica che l’allievo conclude così: Aspettiamo, 

finchè in un momento inaspettato si sente una voce, quella del tuo vicino di casa che 

canta “Purple Rain” a squarcia gola, stonato in un giorno di sole e l’unica cosa che si 

può fare è ridere.  

Una risata sincera e necessaria dopo tanto tempo. Senza sentirsi inopportuni nei 

confronti di tutti coloro che soffrono, perché la gente ha anche bisogno di voltare 

pagina, di ridere sotto la pioggia, sperando lavo lo sporco nelle nostre vite come 

successe con la peste nei “Promessi Sposi”.  

Voci che ci donano il sollievo di parlare con qualcuno, che si migliorano la giornata e 

con le quali sicuramente racconteremo la nostra storia. 
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TERZO CLASSIFICATO 

“LE PIAGHE SOCIALI, MALATTIE PIÙ PERICOLOSE DEL COVID?”  

DI GIOVANNI FACCHIN 

 

Questa grave situazione di pandemia che ha portato numerosi morti, oltre ad averci 

costretto a stare confinati in casa senza alcun rapporto sociale e bloccando l’economia 

mondiale, mettendo a rischio i posti di lavoro di innumerevoli persone, ha introdotto 

due piaghe ancora più subdole e velenose che già da tempo si erano insediate nella 

nostra società, ma con questa rinnovata situazione di crisi sono esplose con effetti 

nefasti che hanno rigirato il coltello nella piaga che sta già dissanguando la nostra 

nazione…..  

Ma quali sono questi misteriosi morbi che stanno infettando la nostra madrepatria e 

il mondo intero?  

La negazione, una sorta di cecità che non permette al soggetto di vedere l’evidenza o 

meglio di vederla ma di non accettarla e quindi giudicarla falsa, accompagnato dal 

suo opposto (e forse peggiore) colpevolismo che spinge spesso le masse a cercare una 

minoranza o una subcultura se non una singola persona verso la quale puntare il 

dito e accusarla di essere la causa di questa disastrosa situazione…  

Negazionismo: …. termine che l’allievo sviluppa con grande lucidità… 

Ma perché - si chiede l’allievo - l’uomo nega la realtà dei fatti, coprendosi di ridicolo e 

quali sono i meccanismi del negazionismo?  

Per poi arrivare a sviluppare il tema sul “come possiamo legare il fenomeno del 

negazionismo con il Covid-19.  
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RESPONSABILITA’ DEGLI ORGANI 

DELLA ASSOCIAZIONE 
 

CONTRIBUTO DEL PDG GUIDO REPETTI 
 

Si premette una panoramica che riguarda le associazioni in genere, compreso il Lions 

Club, con richiami per gli Enti del Terzo Settore (ETS). 

E’ legittima e lecita la domanda riguardante le responsabilità personali per le azioni 

poste in essere dagli aderenti ad una associazione, in considerazione anche del fatto 

che le prestazioni richiedono tempo ed energia che sono prestate il più delle volte in 

forma gratuita. 

La questione della responsabilità è particolarmente sentita dai membri degli organi 

sociali, quali il Presidente ed il Consiglio Direttivo. 

Non verrà trattata la responsabilità penale in quanto la stessa è connessa al 

comportamento del singolo per atti che compie nel corso della sua vita, sia o meno 

membro di un organismo collettivo. 

E’ doveroso ricordare che la International Association of Lions Clubs ha sottoscritto 

con la compagnia Usa ACE- American Insurance Co, una assicurazione sulla 

responsabilità civile a livello mondiale di tutti i Lions, per soli  casi  previsti nel 

contratto. 

A precisa domanda di un Club che rileva l’opportunità di una assicurazione per la 

responsabilità civile per Direttori e Officer, l’ufficio Centrale Lions responsabile ha 

precisato che “i Clubs, i Distretti e altre organizzazioni Lions dovrebbero sottoscrivere 

una assicurazione per la responsabilità civile per Direttori e Officer per proteggere 

l’organizzazione ed i direttori individualmente contro presunti atti lesivi. Queste 

polizze includono la copertura per danni, indennità e costi, nonché spese incorse per 

difendersi in caso di litigi, denunce, azioni legali. 

Quanto premesso, ricordo che l’associazione è un ente privato, una organizzazione 

che non svolge in modo prevalente un’attività commerciale, che è composta da più 

persone che, unitamente, perseguono il raggiungimento di un obiettivo senza scopo 

di lucro. 

Il fine comune può essere di carattere culturale, assistenziale, ricreativo, filantropico, 

sportivo, etc. 

Le norme che regolano la vita di una associazione sono contenute nell’atto costitutivo 

e nello statuto. 

Le associazioni possono essere: 

-  riconosciute, cioè dotate di personalità giuridica 

-  non riconosciute, cioè prive di personalità giuridica. 

Le associazioni non riconosciute possono adottare l’atto costitutivo e lo statuto 

senza bisogno di redigere un atto pubblico dal notaio ed acquisiscono capacità 

operativa mediante la registrazione presso l’Agenzia delle Entrate, competente per 

territorio, che rilascerà, a presentazione di modulo di richiesta, il codice fiscale. 

L’associazione potrà cominciare ad operare subito dopo la registrazione.  
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Le associazioni riconosciute sono tali in quanto costituite con atto pubblico o 

scrittura privata autenticata davanti a un notaio. 

Si ricorda che i Lions Clubs sono associazioni non riconosciute, pertanto senza 

personalità giuridica. 

Il D.lgs. 117/17, che detta norme per gli enti del terzo settore (ETS), prevede che Lions 

Clubs possono: 

- conseguire la qualifica di ETS senza personalità giuridica, cioè non riconosciuta, 

con una delibera della assemblea dei soci con la quale sia approvato uno statuto 

conforme alle direttive del D.lgs. 117/17 da presentare entro un termine di legge al 

Registro Unico Nazionale del Terzo Settore (RUNTS). Il testo dello Statuto e del 

regolamento per i Lions Clubs, conformi alle norme in vigore, sono pubblicati sul 

sito del Distretto,  

- conseguire la qualifica di ETS riconosciuta, cioè disporre della personalità giuridica 

solo nel caso abbiamo un patrimonio minimo di € 15.000. In tal caso lo statuto 

dovrà essere adeguato tramite atto pubblico o scrittura privata autenticata. 

La differenza tra associazioni riconosciute e associazioni non riconosciute è 

sostanziale al fine della responsabilità che potesse loro derivare da atti non conformi 

alle norme in vigore o per omissioni di adempimenti contabili o di dichiarazioni, da 

cui conseguono richieste di pagamento di risarcimento dei danni causati o di 

sanzioni. 

Le associazioni riconosciute rispondono per i danni e le sanzioni esclusivamente con 

il patrimonio dell’associazione stessa. 

Nel caso di associazione non riconosciuta, questa risponde in solido con il o i soggetti 

che hanno generato il danno, consistente in inadempimenti verso gli obblighi previsti 

dalla legge o dallo statuto o per le obbligazioni (debiti, impegni contrattuali, ecc.) 

assunte in rappresentanza della associazione.  

Il pagamento del risarcimento da parte di un responsabile in solido estingue la 

pretesa. 

E’ facoltà delle associazioni agire nei confronti del responsabile per recuperare quanto 

pagato, nella considerazione che colui che ha commesso il fatto ne è colpa.  

Normalmente la responsabilità, nelle associazioni non riconosciute, viene estesa a 

tutti i Consiglieri che hanno approvato l’azione che ha prodotto il danno, con 

esclusione di coloro che, all’atto della decisione, si sono dichiarati contrari e degli 

assenti. 

Da tale assunto risulta evidente l’importanza del verbale del Consiglio al quale si fa 

riferimento sia per valutare se il danno è stato causato da inadempienza del 

Presidente o di altro delegato o se è attribuibile ai Consiglieri presenti e consenzienti. 

Pertanto: 

- le associazioni dotate di personalità giuridica per il quanto da pagare, 

utilizzeranno il patrimonio sociale, senza che alcuna delle persone fisiche coinvolte, 

talvolta Presidente o amministratore o tesoriere o altri possano subire un intervento 

a carico del patrimonio personale, 

- per le associazione non riconosciute, come lo sono la maggioranza dei Lions 

Clubs, l’incapienza di un patrimonio per pagare il danno, potrà comportare, il 

coinvolgimento, del patrimonio personale, presente e futuro di colui che ha agito in 

nome e per conto della associazione. La richiesta di versamento è rivolta 

esclusivamente ai soggetti responsabili in carica al momento della decisione che ha 

generato il danno.  
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Si ricorda che l’art. 8 del D.lgs. 472/1997 sancisce che l’obbligazione al pagamento 

delle sanzioni non si trasmette agli eredi. 

Talune associazioni non riconosciute al fine di sgravare il singolo da responsabilità 

per eventuali violazioni commesse, può accollare il debito da risarcimento o sanzione 

all’ente stesso con un apposito verbale redatto ai sensi dell’art. 11/6 del D.lgs. 

472/1997, che non rileva alcuna validità nei confronti degli uffici o di terzi o di enti 

danneggiati, ma ha valenza interna, cioè riconosce legittimità del pagamento nei 

confronti degli organi e deli associati. 

Il verbale potrebbe essere approvato come segue: 

“L’Assemblea, con riferimento all’art.11 comma 6 del D.lgs. 472/1997, delibera che 

l’Associazione si assume, anche nei confronti delle pubbliche amministrazioni e degli 

enti che gestiscono tributi, il debito per sanzioni conseguenti a violazioni che i 

rappresentanti della stessa e/o amministratori commettono nello svolgimento delle 

mansioni cui sono preposti ed entro i limiti dei rispettivi poteri. L’assunzione vale nei 

casi in cui il rappresentante o l’amministratore abbia commesso la violazione senza 

dolo ed escluso il caso di atto compiuto volontariamente.”  

Nella delibera può prevedersi che, in caso di mancata o insufficiente disponibilità da 

parte della associazione di copertura della somma da pagare, gli associati potranno 

essere chiamati ad intervenire personalmente con il versamento di una quota 

individuale.  

Tale impegno può essere assunto anche con una decisione, successiva alla sanzione 

o alla richiesta di risarcimento, che, ovviamente, vincola solo gli associati 

consenzienti. 

Si rileva nuovamente il vantaggio di essere associazione riconosciuta per la 

limitazione della responsabilità nei confronti dell’ente impositore e di terzi verso i quali 

risponde con il solo patrimonio. 

La miglior tutela è offerta da una specifica polizza assicurativa stipulata dalla 

associazione, per la quale è opportuno avvalersi di un consulente di fiducia. 

Considerato che la responsabilità personale comporta l’aggressione anche del 

patrimonio individuale, molti ricorrono alla costituzione di un fondo patrimoniale che 

determina un vincolo su alcuni beni destinati alla soddisfazione dei bisogni della 

famiglia, escludendoli in tal modo dalla possibilità di una azione da parte di creditori.  

E’ bene precisare che detto vincolo non lede le ragioni di credito anteriori alla sua 

costituzione. 

Coloro che hanno un interesse al fondo patrimoniale e ad altri istituti quali il trust ed 

altre modalità di tutela del proprio patrimonio, potranno approfondire l’argomento 

con i consulenti di fiducia. 

Si rileva nuovamente l’importanza del testo delle delibere degli organi di gestione della 

associazione al fine di ben chiarire l’ambito operativo, l’incarico affidato ai 

responsabili, i soggetti consenzienti e quelli contrari. 

Come sopra evidenziato e salvo la decisone assembleare di coinvolgere i soci nella 

raccolta di fondi atti a coprire eventuali risarcimenti o sanzioni, nessuna 

responsabilità viene posta a carico degli associati che non siano consiglieri o soggetti 

delegati ad operare o assumere decisioni per l’associazione. 

Giugno 2021 

Guido Repetti – Componente Centro Studi 2020-2021 
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69° CONGRESSO NAZIONALE 

(Modalità Virtuale con votazioni attraverso la piattaforma certificata ELIGO) 

22-23 maggio 2021 

Delegati 2014 (di cui 332 PDG) 

 

DELIBERAZIONI ASSUNTE 

 Tema di Studio Nazionale 2021/2022: L’affido, una scelta d’amore 

 Service Nazionale 2021/2022: Progetto Kairos - Integrazione al contrario 

 Le proposte di modifica allo Statuto (art.10) e al Regolamento Multidistrettuale (artt. 

3, 9 e 17) sono state approvate e adottate (dal 1 luglio 2021) 

 Confermate le Sedi del Campo Italia, del Campo Italia Invernale e del Campo 

Italia Giovani Disabili (annullati per il 2020/2021) con rinvio all’anno successivo 

 Approvata la relazione tecnica e finanziaria 2019/2020 e la relazione programmatica 

2021/22 della Rivista nazionale “Lion” del Direttore Sirio Marcianò. La quota per il 

2021/2022 rimane invariata, pari a € 5,00 per socio. 

 Confermata la validità della rilevanza nazionale per il triennio 2021-2024 a norma 

dell’art.22.7 del Regolamento MD ai service: 

- Sight For Kids 

- Help Emergenza Lavoro – ludopatia, sovraindebitamento, usura 

- I Lions italiani con i bambini nel bisogno: tutti a scuola in Burkina Faso 

- Libro Parlato Lions 

 Ha stabilito, a norma dell’art.30.3 del Regolamento MD, che: 

- i fondi residui dell’Area Comunicazione Esterna 2020/21 alle attività della 

Comunicazione Esterna 2021/22 ad integrazione della quota 2021/22 (1,00 € a socio) 

- la quota per il Congresso di Ferrara 2022, già stanziata in 4,50 € a socio al Congresso 

2019, sia ridotta a 2,50 € a socio 

- i risparmi della gestione 2020-21 derivanti dal mancato svolgimento di eventi e 

programmi MD siano destinati a reintegrare il fondo post emergenza Covid-19 

- la somma di 200.000 € sia stornata dal Fondo di dotazione MD ed accantonata in apposito 

Fondo destinato all’eventuale acquisto della Sede Nazionale 

Il rendiconto consuntivo dell’anno sociale 2019/2020 è stato approvato con 883 voti 

favorevoli, 28 contrari e 130 astenuti; 

La situazione economico-finanziaria del MD al 30 aprile 2021 è stata approvata con 867 

voti favorevoli, 31 contrari e 143 astenuti 

La quota multidistrettuale – tutto incluso – è per il 2021/2022 di euro 24,90 

Il Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno sociale 2021/2022 risulta così composto: 

Componenti effettivi: 

Marinella LOMBARDI (IA2) Luca MAZZANTI (TB) Carlo SARRA (LA) 

Supplenti: 

Marco GAMBA (IB2) Luigi RANZATO (TA3)  
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Le Commissioni Multidistrettuali permanenti per l’anno sociale 2021/2022 risultano così 

composte (in grassetto i membri neo-eletti per il triennio 2021/2024): 

- Commissione Affari Legali – Statuti e Regolamenti 

Paola LAUNO FACELLI (IA3)     Matteo RAFFAGLIO (IB2) Gian Andrea CHIAVEGATTI (TA1)   Davide 

DRUDA (TA3) Pietro PEGORARO (L)  Fabrizio UNGARETTI (LA) 

- Commissione Relazioni Internazionali 

Maurizio CASALI (IA1) Antonio BELPIETRO (IB2) Sergio MARTINA (IB4) Elio LOIODICE (AB) 

Marco BUSINI (LA) Liliana CARUSO (YA) (Più componenti di diritto) 

- Commissione Attività di Servizio 

Rino PORINI (IA1) Euro Giorgio PENSA (IA2) Massimo ALBERTI (IB3) Pietro Paolo MONTE 

(TA3) Sauro BOVICELLI (A) Michele MARTELLA (L) 

- Commissione Gioventù, Leo, Scambi Giovanili e Campi della Gioventù 

Senia SENO (IA3) Michel VIAN (IB1) Giovanna LEARDINI (TA1) Leopoldo PASSAZI (TA2) Loris 

BARALDI (TB) Stefania CARPINO (YB) (Più componenti di diritto) 

Il Congresso Nazionale 2023 si svolgerà a Rimini, Distretto A (€ 4,00 a socio) 

 Vincitori del Premio Lifebility – KO Covid19 i seguenti progetti: 

- Categoria Economia Avanzati (intitolato al compianto DG Roberto Simone): Women@Work 

- Categoria Salute Avanzati: Un test di screening per il tumore alla prostata 

- Categoria Economia Innovativi: Nipote a Domicilio 

- Categoria Salute Innovativi: REVIVE: rinnovaRE la terapia Ventilatoria nella nuoVa Era 

del covid-19 

- Concorso Social Plus: Perdita di memoria e COVID-19: un supporto alla disabilità 

 Sono stati presentati i vincitori a livello Multidistrettuale per: 

- Concorso internazionale Poster per la Pace:  

Lorenza Iannelli presentata dal Distretto L 

- Concorso europeo “Young Ambassadors”:  

Giorgio Bernardini presentato dal Distretto IA2 

- Concorso Musicale Europeo – Premio Thomas Kuti:  

Giuseppe Olivieri presentato dal Distretto A 

 

GOVERNATORI ELETTI PER L’ANNO SOCIALE 2021/2022: 

Gerolamo Farrauto - Distretto IA1  

Yvette Pillon - Distretto IA2 

Pier Franco Marrandino - Distretto IA3 

 Gino Ballestra - Distretto IB1 

Ivo Benedetti - Distretto IB2  

Raffaella Fiori - Distretto IB3  

Giorgio Vairani - Distretto IB4  

Giorgio Barbacovi - Distretto TA1  

Eddi Frezza - Distretto TA2  

Giovanni Nardelli - Distretto TA3  

Giordano Bruno Arato- Distretto TB  

Franco Saporetti - Distretto A  

Flavia Pankiewicz - Distretto AB  

Silverio Forteleoni - Distretto L  

Giuseppe Guerra - Distretto LA  

Francesco Accarino - Distretto YA  

Francesco Cirillo - Distretto YB 

 

I DGE hanno eletto PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DEI GOVERNATORI per il 2021/2022 

Mariella SCIAMMETTA (Distretto YB)  
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Governatore distrettuale: Giancarlo Buodo 

Direttore: Ugo Lupattelli 

Condirettore: Lucio Leonardelli 

Edoardo Comiotto 

Manuela Crepaz 

Mauro Galliani 

 

 

 

 

 

 

La Redazione ha concluso il proprio mandato  

Un grande saluto e un ringraziamento a Club e Soci  

che hanno collaborato e fruito della Newsletter Distrettuale  
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